

Altamirano: "la Derecha está conspirando"

■ EL PARTIDO SOCIALISTA está convencido que la Derecha conspira para frustrar el proceso democrático revolucionario en Chile. Así lo expresó esta mañana el secretario general del PS, senador Carlos Altamirano. El mismo criterio comparte el Partido Comunista, cuyo próximo Pleno

del Comité Central abordará el tema, según se ha anunciado. En conversación con ÚLTIMA HORA, el senador Altamirano, que en los últimos días ha sostenido frecuentes entrevistas con el Presidente Allende, dijo:

■ "La reacción chilena está en un plan sedicioso. No hay la menor duda que este plan abortó transitoriamente con el criminal asesinato del general Schneider. En él estaban comprometidos rancios personajes de la oligarquía chilena. Estos personajes continúan actuando en las sombras y "son los mismos que han redactado el libelo del coronel (r) Raúl Iguait, suegro del general (r) Roberto Viaux. Utilizando al coronel (r) Iguait se pretende diluir responsabilidades. Incluso cuando se mezcla a nombres de socialistas en conversaciones con el general (r) Viaux, sin aclarar si estas conversaciones tenían propósitos sediciosos o no. En cambio los nombres de otros altos personeros que figuran allí si tenían el objetivo muy preciso de impedir el ascenso al Gobierno del Presidente Allende. Y lo que es más, en dicha declaración se callan nombres de personeros contra los cuales, aunque todavía no existe una prueba irrefutable de su participación en este criminal complot no hay la menor duda lo alentaron desde la sombra".

■ "Después del dramático fracaso, la sedición reaccionaria ha experimentado una transitoria retracción. Pero esto no quiere decir que día a día no se complete tras las bambalinas. No se armen latifundistas. No se reúnan en lugares ocultos de Santiago y de provincias. No insistan en crear un clima artificial de anarquía institucional y económica. No se alienta desde el exterior a través de los medios publicitarios del "gorbismo" extranjero toda clase de acusaciones infames contra el Gobierno Popular. El fin de todas estas maniobras subversivas y politiqueras es muy claro: crear una sensación de caos y de desgobierno para así facilitar el golpe reaccionario".

¿Podría Ud. entregar nombres de conspiradores?

■ Por el momento no es conveniente dar nombres. Por lo demás, varios de ellos ya están en la cárcel y son conocidos. Otros están fugados en el extranjero. Por otra parte, conocemos los pasos y actuaciones de "parientes" y amigos de estos delincuentes, aunque todavía no pueda probarse su participación directa en el complot sedicioso.

¿Cuál es la opinión del PS sobre la situación agraria?

■ En el campo chileno existe una situación extraordinariamente explosiva. Los campesinos han sido por años y años brutalmente expropiados. Hoy quieren la tierra y quieren justicia. Por otra parte, son testigos de cómo muchos fundos no están siendo explotados, aún más, están siendo desmantelados a través de la venta del ganado y de los útiles de explotación. No se prepara la tierra para nuevas siembras. Los campesinos no pueden permitir este sabotaje. Reconocemos que en muchos casos se actúa con imprudencia e irresponsabilidad. No estamos de acuerdo con las tomas infundadas de

RAFAGAS POLITICAS

por Manuel Cabieses D.



■ ALTAMIRANO: los mormos no descansan.

tierras. Con los vejámenes inferidos a algunos pequeños y medianos agricultores. El PS está firmemente resuelto a encauzar y canalizar las legítimas aspiraciones de los campesinos chilenos, de manera que sus justas reivindicaciones favorezcan el proceso de la Reforma Agraria y no se transformen en un factor de entorpecimiento y contra revolucionario".

Refiriéndose a la situación económica, Altamirano declaró:

■ "El PS está de acuerdo en términos generales con la política económica diseñada por el Ministro Pedro Vuskovic. La apoyamos resueltamente. Sin embargo, creemos que es necesario ajustar muchos de los mecanismos estatales necesarios para su correcta aplicación. Por motivos que no es del caso entrar a considerar, es necesario mejorar la eficiencia del aparato estatal. Los socialistas no somos por principio partidarios de un "intervencionismo" arbitrario e indiscriminado. Luchamos por la planificación económica. No creamos en un intervencionismo paternalista y burocrático. La nueva dirección del partido está decidida a brindar todo su apoyo al Presidente de la República, y en especial al Ministro Vuskovic para llevar a feliz término la política económica trazada por el Gobierno Popular. Reconocemos la existencia de vicios, errores e ineficiencias en más de alguna repartición pública y ellos deben ser corregidos, pero su estrategia general esta bien concebida y es justa".

En cuanto a la nacionalización de los bancos, Altamirano dijo: ■ Creemos que esta medida del Gobierno Popular es de la mayor importancia. Liquidar el régimen de privilegios entronizado en un pequeño grupo de plutócratas que durante decenios ha manejado a su regado gusto el crédito nacional, es tarea esencial. El valor de todas las acciones bancarias representa una suma aproximada a los 300 millones de escudos, cifra relativamente insignificante al lado de la inmensa ventaja que significa controlar los miles de millones de escudos que hoy día no más de 10 a 15 personas distribuyen a su amano. Terminan de con el poder de la oligarquía financiera chilena, se quita parte del poder de la clase dominante, y se comienza a encauzar el crédito en forma planificada, racional y justa".